
记者帮您“嘘寒问暖”，供暖烦心事我们来帮忙

这这个个寒寒冬冬与与您您在在一一起起
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热线响了，来事了，

出发。我们上路了，新闻

在远方；你见到我们的时

候，我们和新闻在纸上；

你见不到我们的时候，我

们和新闻在路上。

“问暖热线”传递温

暖，这个冬天，不只有雨

雪、有寒流，也有我们“问

暖热线”。家中没有及时

供暖，供暖温度不达标，

小区供暖有问题……每

年供暖季，市民都会遇到

各种各样的难题和困扰，

不过，请放心，因为有我

们“问暖热线”。您有“热”

问题，我们帮答疑，温暖

就在你我身边。

本报记者 唐菁

“感谢齐鲁晚报问暖热线”
18日，淄博60多岁的市民刘先
生说，供暖开始后家里暖气不
热，给齐鲁晚报打了热线，经过
报道后，家里的暖气当天就热
了。

这只是其中的一个例子，
自10月24日本报开通问暖热线
起，已有很多市民来电反映供
暖问题，本报集中探讨了老旧
小区供暖、热计量推广、社会换
热站回收等集中供暖面临的现
实难题，针对看天供暖、供暖开

口费、锁闭阀缴费等市民最关
注的热点进行答疑解惑，在本
报的关注下，原本面临停暖的
张店宏鑫园小区，与换热站达
成继续供暖协议，并将移交给
热力公司接管。

为什么老旧小区供暖成难
题，小区居民几十年只能用煤
炉取暖？为什么淄博市推行热
计量已8年，目前热计量面积仍
只占全部供暖面积10%？为什
么回收社会换热站难，回收工
作开展5年仍未完成？关于集中

供暖热企等相关单位面临很多
难题，难题怎么形成，如何克
服，本报愿与全社会共同携手，
一起探讨解决之道，为市民争
取更多冬日的温暖。

供暖前期如何缴费，上水
试压时市民应该注意哪些问
题，开始供暖后暖气不热怎么
办，天气转冷能否提前供暖，更
换锁闭阀费用到底谁来缴？这
些问题经本报报道后，引起了
相关部门的高度重视，市民的
意见和建议也成为了政府部门

以及供热企业下一步改进工作
和提高服务水平的参考。本报
开设的“问暖热线”专栏，已成
为市民与热企沟通的桥梁。栏
目将居民的声音第一时间传递
给供热企业和相关部门，帮市
民及时解决供暖问题。

“常说百姓心中事，感动
万千平凡人”是本报的宗旨
之一。我们将 2 4小时守护问
暖热线，第一时间冲到新闻
现场，这个寒冬，我们将与您
一直在一起。

监督有力度，新闻有温度

多多日日连连续续追追踪踪

助助一一““孤孤岛岛””小小区区供供暖暖

工作人员正在焊接供暖管道。 实习生 李洋 摄

10月28日，盛华建设股份
工程有限公司将张店宏鑫园
小区供暖管道撤掉，张店区环
卫局换热站要求用户缴1200元
用来维修供暖管道、更换供热
锁闭阀，不缴钱就不给供暖。
居民对换热站莫名易主、收费
不透明等问题提出质疑。

10月29日，小区居民代表
和张店环卫局换热站负责人
在车站街道办事处进行协
调，承包张店环卫局换热站
的盛华建设股份工程有限公
司负责人现身，但仍坚持住
户上缴1200元维修费，不愿公

布维修费具体制定的细则。
而张店环卫局回应称，可接
回旧管道，但今冬供暖质量
将无法保证。

10月31日，离集中供暖越
来越近，宏鑫园小区被撤走
的供暖管道仍未接上，小区
居民至今未获满意答复。而
最初的开口费也成了谜，张
店环卫局称未收到居民开口
费，并且准备将小区移交给
华力供热公司。

11月2日，张店区环卫局
正面答复小区居民和本报记
者，答应今冬将由换热站继

续为宏鑫园小区供暖，居民
每户只需缴300元更换入户锁
闭阀即可，入户锁闭阀费用
到位，将立即进行改造。张店
区环卫局相关人士称，改造
后，供暖质量肯定会有所提
升 ，室 内 温 度 应 该 能 达 到
16℃。目前，改造工程已经接
近尾声。

像这样的问题，在本报
问暖热线的关注下，在正式
供暖前就及时将市民的感受
反馈给相关部门和热企，推
动了事件顺利解决，让市民
及时享受到一个暖冬。

11月15日，全市正式开始供
暖，本报问暖热线也是响个不停，
市民反映的问题几乎都集中在供
暖刚开始暖气不热这个焦点上。

家住张店共青团东路21号院
17号楼住户邓先生说，小区是泰
和热力公司集中供热，前些年供
得都不错，今年大家早早都把暖
气费缴清了，可到昨日中午家里
暖气片都是冰凉的。“隔壁小区一
个亲戚家暖气早早就热起来了，
人家说家里都有20多度了，可自
己家还这么冷，到现在也一点不
见暖和，也不知道到底是啥原因。

对此，泰和热力公司工作人
员解释，如果个别住户家里暖气
不热，住户应该对不热的情况做
一下判断，若属于自家内部问题，
应及时与施工单位联系进行维
修；若属于供热企业热源的问题，
应及时沟通，询问具体原因，确认
恢复供暖的时间后耐心等待恢复
供暖；若属于所在小区内部热交
换站管理单位的系统调整问题，
建议住户与其沟通，及时进行小
区内部系统调和，保证正常供热。

供暖刚开始，市民反应的问
题比较多，本报发出的问暖热线，
成为沟通居民与供热公司的桥梁
和纽带，在出现问题后及时协调，
居民反映的供暖难题正逐步得到
解决。

暖气不热成焦点

联合热企帮解决

相关链接

由于暖气不热，居民正在给家里的暖气片放水。 实习生 李洋 摄
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